



► José Antonio Kast visitó ayer la "megacárcel" de El Salvador.

Presidente electo se reúne con Bukele y visita su "megacárcel"

José Antonio Kast visitó el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot) y finalizó su gira por Centroamérica con una reunión con el mandatario salvadoreño.

Por Rocio Latorre

Ayer, cerca de las 9 horas en El Salvador -12.00 en Chile-, el presidente electo, José Antonio Kast, llegó hasta el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), la emblemática megacárcel impulsada por el mandatario salvadoreño, Nayib Bukele, y convertida en el principal símbolo de su política de seguridad.

El recorrido se concretó tras el arribo del líder republicano en helicóptero hasta el recinto penitenciario, ubicado en la localidad de Tecoluca. Lo hizo en compañía de su futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, y del próximo canciller, Francisco Pérez Mackenna.

No es la primera vez que el futuro Jefe de Estado recorre el Cecot. En abril de 2024 ya había visitado el recinto penitenciario, oportunidad en la que estuvo acompañado por el timonel del Partido Republicano, Arturo Squella; el general

(R) de Carabineros -hoy diputado electo- Enrique Bassaletti, además del diputado Cristián Araya.

Desde entonces, el penal ha sido permanentemente citado por sectores de la derecha chilena como una referencia en materia de combate al crimen organizado.

La megacárcel, inaugurada en 2023, ha concentrado la atención internacional por el masivo encarcelamiento de integrantes de pandillas, particularmente de las "maras", en el marco del régimen de excepción implementado por Bukele.

Sin embargo, su funcionamiento ha estado rodeado de cuestionamientos por parte de organismos internacionales y entidades defensoras de derechos humanos, que han denunciado vulneraciones a las garantías de los reclusos.

Antes de arribar a San Salvador, Kast abordó el debate respecto del modelo de seguridad salvadoreño. Desde Panamá, previo a tomar el vuelo hacia

ese país, el presidente electo sostuvo que "hoy día ya no hay guerras internas entre las maras, se terminó todo lo que era el conflicto civil que existía en El Salvador, y eso es lo que nosotros valoramos, que haya paz".

Respecto de la posibilidad de replicar un sistema similar en Chile, recalcó que "nosotros no necesariamente tenemos que replicar el mismo sistema ni el mismo esquema, pero sí tenemos que trabajar por la seguridad de nuestros compatriotas, que hoy día se ha visto alterada y afectada por el crimen organizado".

Más tarde, Kast concretó su esperado encuentro con Bukele en el Palacio Nacional de El Salvador, el que continuaba al cierre de esta edición. El republicano acudió acompañado de su equipo más estrecho de asesores -como Cristián Valenzuela, Marfa Paz Fadel, Antonio Barchiesi- y junto a la futura primera dama, María Pía Adriasola.●